

Beschluss des Landrats vom 30.01.2020

Nr. 343

10. Evaluation der Strategie Palliative Care. Bericht über die Wirkung des kantonalen Palliative-Care-Konzepts

2019/761; Protokoll: mko

Kommissionspräsident **Christof Hiltmann** (FDP) erklärt, Palliative Care bezeichne die Betreuung und Behandlung kranker Menschen auf den letzten Lebensmetern. 2016 verabschiedete der Landrat ein Konzept, welches die tiefere Verankerung von Palliative Care im Gesundheitswesen verlangt und vor allem die Schaffung entsprechender Strukturen. Das Konzept enthielt verschiedene Massnahmen, unter anderem die Sensibilisierung der Leistungserbringer und der Öffentlichkeit, ein Palliative Care-Team, eine Informationsstelle im Hospiz im Park Arlesheim, etc. Ausserdem verlangte das Konzept, dass die Massnahmen evaluiert werden, alle zwei Jahre, was nun im Rahmen dieser Vorlage erfolgt ist. Die Evaluation zeigt, dass die meisten Zielsetzungen des Konzepts erreicht wurden. Allerdings bestehen weiterhin gewisse Lücken. Die gesprochenen Mittel wurden gut eingesetzt, und die Zusammenarbeit mit dem Verein palliative bs-bl sei fortzuführen. Aufgrund der Ergebnisse schlägt die Direktion vor, die Leistungsvereinbarungen sowohl mit dem Hospiz, das die Informationsstelle betreibt, als auch mit dem Verein, erneuert werden. Die Infostelle im Hospiz würde CHF 50'000.– anstatt wie bisher CHF 35'000.– pro Jahr erhalten, der Verein weiterhin CHF 12'000.– pro Jahr. In der Kommission war Eintreten auf die Vorlage unbestritten. Der Bericht wurde positiv zur Kenntnis genommen. Es wurde anerkennend gewürdigt, dass Palliative Care stärker auf der Agenda der entsprechenden Organisationen vertreten ist. Gewisse Mängel bestehen, die auch von der Kommission kritisch gewürdigt wurden. Insbesondere, dass jüngere Menschen, die Palliative Care benötigen, in Alters- und Pflegeheimen nicht die entsprechenden Leistungen erhalten wie ältere Menschen. Auch der Bund leistet den Kantonen, Behörden und Organisationen im Bereich Palliative Care nicht gross Hilfestellung. In gewissen Alters- und Pflegeheimen steht das Thema zudem noch nicht zuoberst auf der Agenda. Zusammenfassend kam die Kommission oppositionslos zum Schluss, dem Landrat Kenntnisnahme des Evaluationsberichts und die Abschreibung des Berichterstattungsauftrags gemäss Landratsbeschluss 2016/933 zu beantragen.

://: Eintreten ist unbestritten.

– *Detailberatung Landratsbeschluss*

Keine Wortmeldungen.

– *Rückkommen*

Es wird kein Rückkommen verlangt.

– *Schlussabstimmung*

://: Mit 85:0 Stimmen wird dem Landratsbeschluss zugestimmt.

Landratsbeschluss

Evaluation der Strategie Palliative Care. Bericht über die Wirkung des kantonalen Palliative-Care-Konzepts

vom 30. Januar 2020

Der Landrat des Kantons Basel-Landschaft beschliesst:

- 1. Der Landrat nimmt den Evaluationsbericht zum kantonalen Konzept Palliative Care zustimmend zur Kenntnis.*
 - 2. Der Auftrag gemäss Landratsbeschluss vom 20. Oktober 2016 wird als erfüllt abgeschrieben.*
-